

RAPPORT de visite juillet 2023 à M/car

➤ Avant-propos

Les malgaches, pris par les tourments qui les accablent dans leur vie quotidienne, ne portent pas trop d'attention à l'évolution de la géopolitique dans le monde. Je me demande même s'ils sont tous intéressés par la prochaine élection présidentielle qui s'annonce.. !! pourtant si capitale pour le devenir du pays.

Beaucoup d'enfants risquent d'être déscolarisés, leurs parents n'ayant plus les moyens de payer les frais de scolarité ni d'acheter des fournitures scolaires, on assiste à une série de déperdition scolaire, de sortie de système, de marginalisation, l'état d'ailleurs, si dispendieux pour faire la fête ne consacre rien au système éducatif primaire, secondaire ou supérieur. !

Faut-il rappeler à nos dirigeants que des hommes, surtout des enfants éduqués intellectuellement, physiquement et spirituellement sont les piliers du développement...

L'avenir des descendants ne doivent pas être pris à la légère....., ceux qui détiennent le pouvoir s'en rendent-ils vraiment compte.. !!

➤ Visite de chantier : Ecole Nationale Supérieure - Antananarivo



Il s'agit là de la finition du projet de construction d'un bâtiment destiné surtout à la formation des enseignants et futurs enseignants dans les établissements primaires et secondaires de M/car.

La visite s'est passée en 2 étapes :

- la première, le 29/06/23 consistait à constater sur place l'avancement de travaux, rencontrer les responsables de l'école et discuter de la façon dont cela se passe , mais aussi de l'utilisation actuelle et future du bâtiment, on a surtout évoqué les difficultés des relations avec les responsables ministériels pour la négligence, voire le mépris de l'éducation en général, raisons pour lesquelles ce genre d'école, pourtant vitale pour la qualité de l'enseignement, se tourne vers les associations. La finition des travaux et la réception technique a été prévue mi-juillet , et cette date a été bien respectée
- La deuxième consistait à la réception du bâtiment et à son inauguration, le 1er août 2023 , pendant laquelle les responsables de l'établissement et les différents formateurs ont insisté très fortement sur leur fierté et leurs très sincères remerciements envers l'ONG, sans qui rien n'aura été fait, notamment à son président et à tous les membres du bureau.
Ce fut une très simple cérémonie, mais très conviviale et très chaleureuse, cela a eu un écho important dans le pays, car relayé par les médias nationaux et privés (télévision, journaux...), le ministère de l'enseignement n'a pas jugé important sa présence..., bien que la recherche pédagogique et la formation des maîtres sont un des piliers de la qualité de l'éducation..., nous n'en dirons pas plus...

Il s'agit maintenant de passer plus loin encore dans l'action et de veiller à ce que les actes soient plus forts que les paroles, car le pays en a vraiment besoin.

➤ Parrainage

- Centre Alasora (Banlieue Sud Est d'Antananarivo)



Le 14 juillet je me suis déplacé à Alasora, les enfants parrainés accompagnés de leurs parents, et des responsables du centre dont la présidente Mme Joah, m'y attendaient. Un bilan de l'année scolaire de chaque enfant était au centre de la rencontre, car certains enfants sont assez âgés pour leur niveau scolaire. Les résultats scolaires sont mitigés : 2 ont réussi leur BEPC (Brevet d'Etude de Premier Cycle) et leurs entrées en 2nde , 2 autres l'ont raté et devront passer par ce qu'on appelle une seconde spéciale.

C'est-à-dire : faire une 2^{nde}, mais en même temps refaire le BEPC à la fin de l'année, sinon celle-ci ne sera pas validée !. ce que je trouve bien compliqué, mais c'est le système installé qui veut ça.

Une a passé son Bacc L et l'a réussi, et nous la félicitons, une passe en Terminale, une autre va finir son année de formation pour devenir enseignant stagiaire, et un autre filleul passe en classe supérieure pour sa formation dans les ouvrages métalliques.

J'ai encouragé les uns et les autres à persévérer, car rien n'est acquis à la facilité.

Malgré tout, ces rencontres sont toujours des moments de plaisir de partage et de joie

- Centre Amparibe (Antananarivo)



Le 19 juillet, rendez-vous est pris avec les enfants de ce centre d'Amparibe et d'Itaosy . Sœur Emilienne, la responsable du centre, ainsi que les autres Sœurs responsables étaient là pour m'accueillir (sur la photo Sœur Hanitra et Sœur Véronique), tous les enfants parrainés accompagnés de leurs représentants légaux ou leurs parents, étaient là, exceptée une.

Cette dernière a eu des comportements inadaptés et impardonnables et a été exclue du groupe par la communauté des Sœurs. Après avoir écouté les explications des Sœurs, l'ONG a décidé de suivre leur décision. Nous en sommes profondément désolés et déçus mais c'était une décision à prendre.

En acceptant à faire partie des enfants pris en charge par la communauté, la mère et l'enfant étaient parfaitement en connaissance des règles à suivre.

Un bilan annuel de chaque enfant a été fait, ce qui m'a permis de féliciter et encourager les uns et les autres.

Je rapporte ici toute leur reconnaissance envers les membres de l'ONG et tous les parrains et marraines.

- EPP Fiarenana Anjozorobe (à 100km au nord d'Antananarivo)



Le 22 juillet 2023 j'étais allé à la rencontre des enfants et des parents de Fierenana petite école de brousse que nous aidons, la petite heure de marche à pied pour y arriver, revigore l'esprit et le corps. Les institutrices ainsi que les enfants accompagnés de leurs parents m'attendaient et m'accueillaient toujours avec un très grand enthousiasme et plaisir, et c'est bien réciproque.

Comme à chaque fois, on évoque la vie quotidienne, les résultats scolaires, j'ai consacré toute une journée pour les écouter et les interroger sur le déroulement des études.

Cette année ce groupe va compter un enfant parrainé de plus, car le parrain qui suivait la fille exclue d'Amparibe a bien voulu reprendre un autre enfant, et nous lui en remercions de tout cœur, je lui ai donc attribué un enfant plus sûr, en l'occurrence une petite fille de cette école.

Les résultats scolaires sont très satisfaisants en général sauf pour une petite fille handicapée qui va redoubler sa classe malheureusement.

J'ai demandé aux maîtresses d'être davantage bienveillantes et de veiller à la fragilité de ces gens qu'il faut dire, bien en difficulté, mais courageux.

Il est prévu un agrandissement de l'école face aux afflux de nombreux nouveaux élèves, et cela coïnciderait également à la commémoration du 50^{ème} année d'existence de cette école de village, que quelqu'un qui m'est plus que très cher, avait fondé, c'était en 1975.

Je rapporte à tous les membres de l'ONG ainsi qu'aux marraines et parrains leurs très sincères et vifs remerciements, ils retrouvent un peu d'espoir et un peu d'éclairci dans leur difficile vie grâce à vous tous.

- Antsirabe



Je me suis rendu le 20 août 2023 à Antsirabe pour rencontrer les parents et les enfants que nous aidons dans cette région. Rencontre pleine d'instructions, et occasion également de faire :

- le bilan sur l'évolution de chaque enfant,
- de rappels et recommandations également pour que les efforts des parrains et marraines ne soient pas vains.

A Antsirabe aussi, les résultats sont là, on a partagé la joie et la réussite au Bacc technique de l'un d'entre eux, et on a donc discuté de la suite.

Je suis certain d'avoir été écouté et que les uns et les autres sont bien conscients de ce qu'ils ont à faire.

Je rapporte ici toute la reconnaissance de ces 4 familles à l'ONG et aux parrains et marraines.

✓ Autres

- J'ai visité également l'école confessionnelle d'un quartier de Tana que nous avons décidé de financer le carrelage, on n'en est pas encore là bien que les carreaux sont prêts, mais les travaux avancent bien étape par étape.
-



J'ai représenté l'ONG aux obsèques de notre ancien vice-président pour l'Oise Tovo ANDRIANARIVONY, décédé le 30 août 2023 dans sa 63^{ème} année, il a été l'un des piliers de toutes les activités de l'ONG pendant plusieurs années (vente-exposition, repas, vide-grenier ...)

L'enterrement a eu lieu dans son village natal le 09 /09/2023 à M/car.